

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.
Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. M. Mascaró.
Id. de D. N. Fábregues.

EN PROVINCIAS.
Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 6 de noviembre.

A pesar de la declaracion oficial del *Monitor* acerca de la cuestion de Dapies, veo que no me equivocaba al decir á V. ayer que estaba en la persuacion de que se arreglaria amistosamente, y es probable que el arreglo será definitivo y para que cesen de suscitarse dificultades.

La prolongada permanencia del señor Ratazzi en Paris, y la acogida favorable que ha merecido de algunas personas muy allegadas al Emperador, han contribuido á difundir el rumor de que á su regreso á Italia se pondrá al frente de una nueva combinacion ministerial.

Como el viento ha cambiado aquí al aludo á las esferas gubernamentales, y como por ahora se quiere sostener á toda costa el *statu quo*, se supone que el señor Ratazzi no se ha atrevido á hablar de Roma y Venecia por no creer que ha llegado aun el momento oportuno de hacerlo. El *Pais* dedica esta tarde un artículo especial á desenvolver estas ideas, y al mismo tiempo que desea complacer al señor Ratazzi, el articulista pone en basto malo lugar al baron de Ricasoli.

La Emperatriz que ha recibido en audiencia particular al general Goyon, le ha dicho, segun se supone, que la Francia ha adoptado el principio de la conservacion perpétua de Roma en poder del Papa. Hoy se confirma la noticia de la dignidad conferida al general Goyon; el título de general comandante en jefe del cuerpo de

ocupacion de Roma, le dispone para aspirar á la dignidad de mariscal.

Paris 7 de noviembre.

Doy principio á la correspondencia haciendo algunas rectificaciones sobre lo que se ha dicho del convenio anglo-franco español, relativamente á Méjico. La Francia no contribuirá con 1500 ni con 3000 hombres, sino con 1800; la España con 4000, y la Gran Bretaña con 850. En el artículo 3º, que sio disputa es el mas importante, España, Inglaterra y Francia se obligan á no sacar ventaja alguna especial de la expedicion, y á no exigir absolutamente mas que las satisfacciones que se le deben por la infraccion de los tratados.

Dicese que Mr. Thouvenel recibió ayer á una comision de los acreedores de Méjico, y les dió las mas formales seguridades con respecto al reembolso de sus créditos. Claro está que habiendo tomado la Francia las armas para esta expedicion lejana, exigirá á menos el pago de todo lo que se deba á sus súbditos.

Y á propósito de esta expedicion, me han dicho, y lo creo tanto mas en cuanto está en las actuales costumbres de la literatura, que uno de los principales directores del teatro ha encargado á un autor bien conocido una produccion que se titulará *La toma de Méjico*, y debe estar escrita para el mes de febrero; por consiguiente los aliados se encuentran en la precision de haber tomado á Méjico en dicha época, no sea mas que para beneficiar los intereses del director á que aludo. Es inútil añadir que el teatro del Circo es el único que tiene el privilegio de poner en escena producciones en que figuren cuadros de tirotes. Si la

anécdota es cierta, tratase en ella de M. Hosteio.

La entrevista de los Soberanos de Prusia y de Austria no tendrá efecto. Solo se dice que el Rey de Sajonia trata de reanudar esta negociacion, lo cual me parece bastante difícil. En cuanto al tratado de comercio que el Rey de Prusia debia firmar cuanto antes con la Francia, queda aplazado indefinidamente. Por ahora las negociaciones están suspensas, á consecuencia de haber puesto obstáculos en ellas el Zollverein.

Dicese que los oficiales de las armas especiales, de ingenieros y artilleria, no gozarán ya por mas tiempo de la ventaja que tenían sobre los otros de tardar dos años mas en entrar en situacion de retiro. Los cuadros están todos completos, y es preciso buscar vacantes. — P.

Paris 8 de noviembre.

A pesar de lo que se ha dicho, tenga V. por cierto que no tendrá efecto la entrevista del Rey de Prusia y del Emperador de Austria, á menos que sobrevenga un gran cambio en la situacion. El Rey de Prusia, no obstante las tendencias que se creyó notar en su discurso, dista mucho de pretender tomar por modelo la autocracia austriaca. Y aun cuando quisiera hacerlo, lo cual lo pongo muy en duda, se lo impedirian las condiciones de su popularidad, única que puede sostenerle en Alemania. Por de pronto la Alemania sabe ya á que atenerse en este punto, y es indudable que recibiria mal la intimidad de relaciones de la Prusia y del Austria.

Por lo tanto, es en alto grado improbable en la actualidad la supuesta entrevista de Breslau. Si el Austria en

las presentes circunstancias ha de formar causa común con alguna potencia, es sin duda con la Rusia, cuando no fuere más que por la identidad de intereses. Ya comprenderá V. que hago abstracción completa de las incompatibilidades particulares que separan á ambas cortes. En París, el *Diario de los Debates* es el único que insiste en tomar por lo serio los ofrecimientos que la corte de Viena hace á la Hungría, al aconsejarle que envíe sus 83 diputados á la Reichsrath. Mr. Weis que defiende esta opinión, publica todavía hoy un largo artículo en que repite este consejo á los húngaros; pero me parece que no va á sacar resultado.

Parece que la Rusia va á imitar en breve el ejemplo que le dió tiempo atrás el Austria, pues se hacen en la actualidad grandes esfuerzos para conseguir que el Emperador Alejandro conceda una Constitución. Deseo que sea más eficaz que la del Austria, y que empiece por asegurar su autonomía á la Polonia. Dicese que el ministro de Obras públicas y el ministro de Instrucción pública, M. Poiné, han sido los primeros en firmar la esposición en que se pide una Constitución para Rusia.

Cítanse muchos pormenores referentes á la expedición de Méjico. Asegúrase que el ministro de la Guerra, en oposición á lo que opina el Ministro de Marina, pide que el cuerpo de desembarco destinado á Méjico, sea mandado por un general de infantería del ejército de tierra. Hasta ahora se ha hecho siempre así; es probable, por lo tanto, que tampoco se faltará al presente á esta costumbre. Se ha tratado igualmente de enviar á Méjico, además de las tropas ya designadas, un cuerpo de zuavos, pero zuavos voluntarios. Dicese que este cuerpo constará de 500 plazas, lo cual me parece exagerado. Algunos pretenden que se han presentado ya más de tres mil voluntarios.

Ayer le indiqué á V. en qué punto se encontraban las negociaciones relativas al tratado de comercio entre Francia y Prusia. Atendida la oposición que hace á ello el Zollverein, ignórase cuando podrá firmarse el tratado. M. Declercq, sub-director en el ministerio de Negocios extranjeros, que estaba encargado de dirigir estas negociaciones, ha sido llamado á Com-

piegne, al propio tiempo que el duque de Magenta.

El día 28 se tuvo en Constantinopla una conferencia para el arreglo de la cuestión moldo valaca. Créese que la cuestión toca ya á su término.

El señor Ratazzi partirá tal vez el martes. Mañana se le da un banquete de despedida en la fonda del Louvre. Ya sabe V. que este banquete es un obsequio que le hacen el *Siecle*, la *Presse* y la *Opinion nacional*; esto empero no quiere decir que solo figurarán en la mesa los redactores de estos tres periódicos.

Se dice que en virtud de orden del Emperador va á procederse á la construcción de nuevas fragatas con coraza. Para animar el trabajo en los talleres de fundición, se ha acordado que se encargue á la industria particular la construcción de las máquinas necesarias para dichos buques. Por lo demás la crisis industrial va menguando cada día, y por consiguiente también la crisis comercial. Los fondos en el Banco de Inglaterra ha bajado la tasa del descuento á 3 por 100. El Banco de Francia va á imitar este ejemplo. Esto, son indicios evidentes de que empieza á abundar el dinero así en Londres como en París. En esta se encuentra fácilmente descuento á menos precio que el Banco.

El Rey de Prusia ha regalado al duque de Magenta su retrato de cuerpo entero, y á la duquesa el retrato de la Reina de Prusia.—P.

Marsella 6 de noviembre.

No se calificará ciertamente de fanfarronada la proclama dirigida por el general La Marmora á los napolitanos; es modesta y reconoce francamente las dificultades del cargo que se le ha confiado, pero reclama la cooperación de las autoridades, de la Milicia nacional y de los ciudadanos para salir airoso de su cometido. El apoyo de la Milicia nacional lo tiene ya, puesto que la táctica principal del general Cialdini ha sido la de separar cada vez más la Milicia ciudadana de la causa de los Borbones. Esto es lo que ha contenido más el desarrollo de la reacción.

Ahora parece que ella cuenta por mucho con el movimiento que acaba de hacer Borges avanzando sobre la Basilicata. Habiéndole seguido parte de las guarniciones de la Calabria, le han cercado, resultando de ahí un com-

bate muy reñido sobre el cual no podemos tener noticias hasta recibir los boletines. Borges no publica todavía boletines, pero las autoridades piamontesas no debieran concretarse á las partes poco frecuentes y muy cortos que inserta su diario oficial. Este silencio habitual se presta á muchos rumores contradictorios.

El general Pinelli que ha sostenido casi por sí solo las operaciones durante el periodo de la segunda lugartenencia, ha pedido y conseguido que se le relevase de su mando. Vuelve á ocupar su destino de primer jefe de la división de Reggio en el antiguo ducado de Módena.

Las noticias de Turquía son como siempre poco satisfactorias. Los temores que se tenían sobre las intenciones de la Servia, se han aumentado desde que el gobierno griego ha condecorado al príncipe Miguel con el gran cordón de la orden del Salvador. Este hecho ha dado margen á las quejas de la Puerta. En voz baja se habla de un tratado de alianza ofensiva y defensiva que parece haberse firmado entre los gobiernos de Turquía y Austria.

Vea V. ahora la proclama que, según he dicho antes, ha publicado el general La Marmora en Nápoles con fecha del 2 del corriente:

«Ciudadanos de la provincia de Nápoles:—S. M. al confiarme el mando del 6.º distrito militar, se ha dignado encargarme al propio tiempo, en calidad de prefecto, el gobierno civil de vuestra provincia. Aunque mis nuevas atribuciones son solamente temporales, comprendo la dificultad de las mismas, dificultad que es tanto más grave para mí, en cuanto no he tenido parte alguna directa en los admirables hechos que se han realizado de un año acá en estas provincias, y en cuanto vengo á suceder al ilustre general Cialdini que tantas simpatías ha sabido adquirir entre vosotros. Pero no comprendo menos el deber de la obediencia, y por esto cuento más con vuestra cooperación que con mis propios actos.

Me dirijo con preferencia á las autoridades, y les ruego que me presten su leal y activo auxilio, como lo han prestado á mis predecesores.

Cuento también con la Milicia nacional. Y es mi apelo á todos los que consideran el amor á la patria como

un deber supremo, y con el apoyo de todos confio corresponder á los intereses del soberano y á las órdenes de su gobierno.

Ciudadanos de la provincia de Nápoles: El deseo secular y viadoso de los grandes hombres de Italia cuya realizacion, pocos años ha, parecia ser un sueño, está ya cumplido al presente en gran parte. Completemos esta obra haciendo nuevos sacrificios, y sobre todo prestándole nuestra confianza y nuestra union.

Vengo á vivir entre vosotros con escasos títulos para merecer su vuestra simpatia, pero deseoso de hacer todo lo que de mí dependa para cooperar á la grande empresa de hacer á la Italia una, independiente, libre y provincia.--Nápoles 1º de noviembre de 1861.--El general de ejército, prefecto de la provincia de Napoles.-- *Alfonso de La Marmora.*

Marsella 8 de noviembre.

Ayer fué un dia notable en este puerto por el prodigioso número de cargamentos de granos que se recibieron; 200,000 hectólitros de trigo, de los cuales cerca de una tercera parte proceden de Alejandria. Esta abundancia de importacion, favorecida por el buen tiempo que ha reinado en el mar durante dos meses casi sin interrupcion, ha llegado á poner en apuros á nuestras casas de comercio. Escaséan los almacenes, están llenas las estaciones de los ferro-carriles, y tanto los unos como las otras acaban de establecer un aumento de alquiler para los granos y harinas cuando están depositadas cierto número de dias. Es por lo tanto preciso vender con mucha baja para realizar dinero y hacer frente á todos los gastos que ocasionan los repetidos cargamentos que llegan á Marsella. Esta crisis monetaria acaba de complicar desgraciadamente la situacion con el elevado precio del descuento, y será necesaria mucha prudencia para salir de ella sin grandes pérdidas.

Si el gobierno ha dicho toda la verdad sobre el déficit de la cosecha, es decir, si este déficit no asciende en cantidad mas que á diez millones de hectólitros, debe estar próximo á haberse llenado, pues entran tambien enormes cantidades de barina por el Havre, y trigos de Inglaterra, del Norte y aun de Hungría por los distintos puntos de nuestras fronteras.

Sin embargo, si la temperatura demasiado cálida que ha reinado durante la época de la siembra, acabase por comprometer la nueva cosecha, ó si estallase la guerra en la primavera y paralizase las operaciones mercantiles, podria costar caro el exceso de confianza que bien pronto reprimirá el movimiento de importacion, ó le desviaría determinando una reexportacion á otros países.

En resumen, esta cuestion es muy compleja y todavia mal esclarecida, por ser insuficientes los documentos que se han publicado.

—De *La Correspondencia*:

Los vapores trasportes *San Quintin* y *General Alava*, que conducen de Cádiz á la Habana á los batallones tercero y cuarto de infantería de Marina, subsistirán en aquel apostadero.

—Varios amigos del Sr. Rios Rosas dicen que este se propone, tan pronto como se le presente la ocasion, declarar en pleno Congreso, que su alianza con ciertos hombres no vá mas allá de la votacion de la mesa, y que cualesquiera que sean las evoluciones de los partidos, anatematiza hoy, como ha anatematizado siempre, los escandalos en 1853.

—No ha habido ni ha podido haber disgustos en el Consejo de ministros por parte del general Zavala al leerse y aprobarse el discurso de la Corona. La lectura de este discurso convencerá al país de que el general Zavala ha podido darle su aprobacion sin faltar ahora, como no ha faltado nunca, á los principios liberales.

—A pesar de la firmeza con que los periódicos monárquicos poros han dicho que hace mas de dos meses está resuelto el nombramiento del señor D. Salvador Bermudez de Castro para embajador de España en Roma, nosotros podemos asegurar del modo mas terminante, que no se ha tomado semejante resolucion, y que aun no ha sido elegida la persona que ha de representarnos cerca de la Santa Sede.

—No cree el *Diario Español* que pueda darse como cosa resuelta el nombramiento del Sr. Bermudez de Castro para la embajada de Roma.

—Cuando la *Correspondencia* ha dicho que el gobierno se propone y se ha propuesto siempre hacer al principio liberal todas las concesiones compatibles con la conservacion del orden, y con la defensa de los altos intereses

de que es guardian por la Constitucion del Estado, no ha hecho mas, lo decimos con completa seguridad al público y á la *España* que ha censurado nuestro lenguaje, que interpretar fielmente los sentimientos políticos de todos los individuos del gabinete. El duque de Tetuan, lo hemos oido mas de una vez de sus labios, no ha sido ni puede ser mas que liberal, obedeciendo á los sentimientos de toda su vida, y sirviendo de este modo mejor que de ningun otro, á su Reina y á su patria.

—El Emperador de los franceses, segun dice una carta de París publicada por el *Español de ambos mundos*, y la que copiamos, para que no se nos acuse jamás de parciales, no ha pensado ni piensa, ni pensará jamás en agregar á Francia algunas provincias españolas, porque conoce la España mas de lo que muchos creen, sabe bien su historia de siempre, y sabe, sobre todo, que quien hoy se metiera con España, en su territorio, fuera Francia, fuera Inglaterra, quien la ofendiera mortalmente y la desafiara en su misma casa, saldria muy con las manos en la cabeza, llevaria una leccion terrible y hasta las piedras le comba-tirian allí.

MAHON 15 DE NOVIEMBRE.

Recuerdos de Menorca.

1781.

Seis voluntarios catalanes con su jefe don José Carbonell y un sargento se dirijen á la cala de San Estéban á probar si podian incendiar algunas embarcaciones enemigas, y habiendo logrado con su arrojo prender fuego á una de ellas acudieron los enemigos á apagarlo, pero no lo consiguieron hasta una hora despues que habia empezado á arder.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Santa Gertrúdis y San Eugenio primer arzobispo de Toledo mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosariu, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Lucia de Narni y Santa Iues de Asia, vírgenes.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 44 ms.—Pónese á las 4 h. y 45 ms.

LUNA.—Sale á las 3 h. 20 ms. de la T.—Se pone á las 4 h. y 45 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA
del 14 de noviembre de 1861.

Servicio para el 15.
Gefe de día: D. José de Salazar y Real Rodríguez, coronel del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12. — Parada, hospital y provisiones, Granada. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

SALIDAS.
Para Palma goleta esp. Victoria de 126 t. cap. D. Pedro Moya con 9 trip. y cascos vacíos.

AVISOS OFICIALES.

Administración de Correos de Mahon.

Teniendo precisión de reparar una caldera el vapor Mahonés al regreso del viaje que está practicando, la Dirección general con el fin de evitar las contingencias, de hacer con buque de vela, durante dicha reparación, la más importante de las dos expediciones que es la que se dirige y remite por vía de Valencia, ha resuelto se modifique el itinerario en la forma siguiente.

Saldrá el vapor Menorca de Mahon para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 9 de la mañana, empezando en el próximo domingo 17, y de Barcelona para esta con la misma escala los jueves á las 2 de la tarde; y en esta Administración se admitirá correspondencia los domingos hasta las 8 y $\frac{1}{2}$ de la mañana, y en el buzón de la Arravaleta hasta las 7 y $\frac{1}{2}$ de la misma.

Además se despachará en buque de vela y por vía de Ciudadela para Alcudia un correo semanal que saldrá de Mahon los viernes á las 11 de la mañana y regresará de Alcudia luego que por aquella Administración se le despache.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. — Mahon 15 de Noviembre de 1861. — El Administrador. — Guillermo Fiol.

ANUNCIOS.

Se vende en pública subasta la casa n.º 28 de la calle Nueva de esta ciudad, bajo el pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público Jaime Anglada.

Dicha subasta tendrá efecto en la plaza de la Constitución en la mañana de hoy si la postura es competente.

La casa n.º 6 de la calle de las Moreras está para alquilar, darán razón en la misma casa ó bien en la

plaza del Cármen n.º 6.

En la calle de Sta. Teresa n.º 6 hay dos casas para alquilar, darán razón su dueño que vive calle de las Moreras n.º 6.

En la plaza del Cármen n.º 13 se acaba de recibir un gran surtido de toda clase de esteras de color, de filete de junco, doble y sencillo etc.

IMPORTANTE AL PÚBLICO.

En la plaza de San Roque n.º 2, (tancas del Cármen) se ha abierto un depósito de géneros propios para la presente estación, á precios sumamente cómodos y son los siguientes:

Muselina, papelines, orleanes de pintas y dibujos muy bonitos. — Tartanes á cuadros todo lana. — Ratinas de lana propias para abrigos. — Prinetas á cuadros propias para vestidos. — Gran surtido de pañuelos de lana y algodón sumamente baratos. — Capuchas de cachemir de lo más moderno y más rico en clase y dibujos. — Gran surtido de gorritas ó ceferinas de estambre para niños. — Medias de colores para id. — Pañuelos de seda ingleses muy superiores. — Id. de olán de Escocia para la mano. — Cortes de chaleco de felpa de bonitos dibujos. — Gran surtido de indianas de preciosas pintas. — Chinchillas para paletos y pantalones — é infinidad de otros artículos á un precio muy económico.

HISTORIA GENERAL DE ESPAÑA Y DE SUS INDIAS,

DESDE LOS TIEMPOS MAS REMOTOS HASTA NUESTROS DIAS, tomada de los principales anales, crónicas é historias que acerca de los sucesos ocurridos en nuestra Patria se han escrito

POR Mariana, Ferreras, Flores, Masdeu, Lafuente, Romey, Toreno, Hurtado de Mendoza, Ariza, Mejía, Solís, Moncada, Coloma, Melo, Robertson, Leli, Conde, Zurita, Carbonell, Muntaner, Pujadas, Faria y Souza, Zuñiga, etc., etc.

COMENTADA, ANOTADA Y ARREGLADA POR DON ANTONIO DEL VILLAR, miembro de varias academias históricas y científicas.

Bases de la suscripción.

La Historia general de España y de sus Indias, constara de seis tomos de unas 500 páginas casi folio, de letra clara, buena im-

presion y papel doble, adornados con magníficas láminas en acero, representando brillantes cuadros de las batallas más notables, escenas interesantes, retratos de los varones más eminentes en las letras y en las armas, trajes, costumbres, planos, medallas, monumentos, etc. etc., dándose al final el mapa general de España y los de las Américas.

La obra se publicará por entregas de 12 grandes páginas, como las del prospecto, á medio real cada entrega en toda España; las que lleven lámina en acero constarán de esta y de 4 páginas de texto; cuando se repartan mapas ó planos, los cuales serán de grandes dimensiones, equivaldrán á una entrega.

Se repartirán de dos á cuatro entregas semanales sin interrupción, hasta dar fin á la obra.

Se suscribe en la tienda-librería de Orfila, Arraval n.º 127.

En la calle vieja del Castillo n.º 6 se necesita una muchacha de trece ó catorce años para servir.

En esta imprenta informarán de quien necesita una mujer de mediana edad para servir en clase de criada.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitán D. Agustín Galens saldrá para Barcelona con escala en Alcudia pasado mañana domingo á las nueve de la mañana; admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, Angel, 22.

TEATRO.

Gran función 2.ª de abono para hoy viernes 15 del corriente.

FELICITACION

á los SS. Gefes, Oficiales y demás individuos del Regimiento de Granada por su feliz arribo á esta isla.

1.º Sinfonía.

2.º El magnífico drama en 4 actos y en verso, original de D. Francisco Camprdon, titulado:

¡FLOR DE UN DIA!!

3.º El Abate enamorado, baile pantomímico en un cuadro por el cuerpo coreográfico.

4.º El muy aplaudido fin de fiesta cuyo título es:

EL SUTIL TRAMPOSO.

Entrada 2 rs. — Media 1 rl. — A las 7. Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, num. 21.